

An:
Alle Parlamentarier
Alle Parteien
Die Presse



E-Government: Ja!

E-Voting: Nein!

Sehr geehrte Parlamentarier

Durch das Projekt "Vote électronique" der Bundeskanzlei ist die Diskussion um das Ausüben der politischen Rechte über elektronische Verfahren eröffnet.

Der politisch neutrale Verein WA-CH hat sich zum Ziel gesetzt, Politiker und Bevölkerung über die Nutzen und Risiken der neuen Technologien zu informieren.

Nachfolgend ein paar kritische Punkte, die wir Ihnen zum Bedenken geben möchten:

1. Wir haben ein transparentes und kostengünstiges Abstimmungs- und Wahlsystem, das in allen Gemeinden, Kantonen und im Bund für einfache Sachabstimmungen bis zu komplexen Proporzahlen voll tauglich ist. **Warum sollen wir das aufgeben?**
2. E-Voting-Systeme müssen permanent auf ihre Sicherheit überprüft und neue Schutzmassnahmen getroffen werden, um Manipulationen zu verhindern. Diese Massnahmen verursachen beträchtliche Kosten. **Warum sollen wir das ausgeben?**
3. E-Voting-Systeme sind hochkomplex. Ein massiver Missbrauch ist nie auszuschliessen. **Warum sollen wir die Glaubwürdigkeit unserer Demokratie aufs Spiel setzen?**
4. E-Voting nützt EDV-Leuten, Statistikern, Meinungsforschern und Staatsfunktionären. Der Nutzen für den einzelnen Bürger ist jedoch nicht ersichtlich. **Warum etwas einführen, was kostet, und dem Bürger nichts bringt?**
5. Unser traditionelles Abstimmungs- und Wahlsystem erlaubt eine nachvollziehbare öffentliche Kontrolle der Abstimmungen und Wahlen durch den Bürger. Im E-Voting-System übernehmen EDV-Experten das Auszählen und Kontrollieren. **Warum sollen wir die Öffentlichkeit von der Kontrolle ausschliessen?**
6. Die Pilotversuche haben bereits gezeigt, dass die behauptete Erhöhung der Wahlbeteiligung nicht stattgefunden hat, sondern gar ein Rückgang erfolgte. **E-Voting kann die Demokratie nicht beleben!**
7. Der Wissensstand von Parlament und Bevölkerung ist sehr einseitig. Die Risiken und Nachteile sind bis anhin nur von Befürwortern formuliert worden. **Wir Informieren Sie gerne auf unserer Homepage www.WA-CH.ch.**

Bitte investieren Sie lieber in **E-Government**, um die Schweiz für Unternehmen und Einwohner attraktiv zu erhalten. **Unser traditionelles Wahl- und Abstimmungssystem ist das beste der Welt!** Überlassen wir es anderen Nationen sich mit **E-Voting lächerlich** zu machen.

Freundliche Grüsse

Verein WA-CH
Das Projektteam "Informationen für Parlamentsabgeordnete"